

Zeitschrift:	Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur
Herausgeber:	Verein für Bündner Kulturforschung
Band:	- (1953)
Heft:	1
Artikel:	Chronik für den Monat Dezember 1952
Autor:	Hunger, Arthur
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-397616

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chronik für den Monat Dezember 1952

von Arthur Hunger, Chur

3. Das Eidg. Post- und Eisenbahndepartement hat am 28. November Dr. rer. pol. Conrad Branger in Chur zuhanden einer zu gründenden Gesellschaft eine Konzession für eine Luftseilbahn von Chur nach Brambrüesch erteilt. Die geplante Luftseilbahn zerfällt in zwei Sektionen. Die erste wird in Form einer Pendelbahn gebaut und führt von Chur nach dem sogenannten Känzeli; von dort führt eine Gondelbahn nach Brambrüesch.

5. Am 5. Dezember 1952 jährt sich zum hundertsten Male der Tag, an dem der telegraphische Verkehr in der Schweiz aufgenommen wurde.

Zum 70. Geburtstag von Ernst Sonderegger-Casparis, Paris, veranstaltete die Graphische Sammlung der ETH in Zürich eine Ausstellung seiner äußerst wertvollen Farbholzschnitte und Zeichnungen. Der Künstler stammt mütterlicherseits aus Thusis und besitzt das Bürgerrecht von Pratval.

Beim Skifahren in der Gegend vom Brambrüesch verunglückte der 16jährige H. Comperl, Schüler der technischen Abteilung der Bündner Kantonschule, tödlich.

9. Prälat und Domdekan Benedikt Venzin trat nach langjähriger Tätigkeit als Generalvikar der Diözese Chur infolge Krankheit zurück. Zum Generalvikar und Domherrn ernannte Bischof Dr. Christianus Caminada den bischöflichen Kanzler Dr. Johannes Vonderach aus Altdorf. Ferner wurden zu Domherren ernannt: Dr. Johannes Feiner aus Zürich, Georg Candinas aus Surrhein, Pfarrer von Davos.

In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft Graubündens sprach Dr. Chr. Simonett, Zillis, über: «Das Schweizerische Institut in Rom».

10. Die Bündner Dichterin Tina Truog-Saluz feierte ihren 70. Geburtstag, bei welchem Anlaß sie den Dank ihrer großen «Lesergemeinde» (in und außerhalb unseres Kantons) entgegennehmen durfte.

13. Der Voranschlag der Stadtgemeinde Chur rechnet für das Jahr 1953 mit Einnahmen im Betrage von 12 499 000 Franken und Ausgaben in der Höhe von 12 692 000 Franken. Der Ausgabenüberschuß soll aus der Steuerreserve gedeckt werden.

In seinem 65. Altersjahr verschied in Chur der bekannte Arzt Dr. med. U. Zanolari, langjähriger Präsident und großer Förderer des Churer Orchester-Vereins.

14. Die städtische Abstimmung in Chur über das Initiativbegehren betreffend Erlaß eines Gesetzes über die Beitragsleistung der Stadt an die Hofschule ergab 1429 annehmende und 2650 verwerfende Stimmen.
16. In der Nacht vom 11. zum 12. Dezember wurde die neue Eisenbahnbrücke der Rhätischen Bahn über die Kantonsstraße bei Bever eingebaut. Bei der

15 Tonnen schweren Brücke handelt es sich um einen ganz neuartigen Brückentypus, badewannenförmig, in dessen Becken der Schotter gelegt wird.

21. Die Gemeinden des Bergells haben beschlossen, der Stadt Zürich die Konzession zur Ausnützung der Wasserkräfte der Albigna und der Maira zu erteilen. Die Beschlüsse erfolgten in den Bürgergemeinden einstimmig, in den politischen Gemeinden ebenfalls, nur in Bondo wurden gegenüber 22 Ja 2 Nein abgegeben.
29. In der alten Brauerei hinter Rohrs Biergarten brach kurz vor Mitternacht Feuer aus, das an der Holzkonstruktion und den eingelagerten Waren reichlich Nahrung fand.
31. Der Bundesrat hat Dr. Hans Biäsch von Davos, zurzeit Lehrbeauftragter der ETH, Direktor des Instituts für angewandte Psychologie in Zürich und Honorarprofessor an der Universität Freiburg i. B. zum außerordentlichen Professor für angewandte Psychologie, insbesondere Arbeitspsychologie, an die Eidgenössische Technische Hochschule gewählt.